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Esportes

Hotel do Rio Grande do Sul é eleito 
o melhor do mundo

Encontro no Parque Via 
Verde marcará o Dia do 

Trabalhador

Números da dengue obrigam saúde 
de Jaraguá do Sul a suspender, tem-
porariamente, alguns atendimentos 

eletivos

A atleta Veronica Maria Kuzma 
conquistou mais um pódio. Desta 

vez fi cou em 3º lugar nos 10km em 
Rio Negro-PR
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Surprêsa? 
Ouvir de um nobre investigador que 

foram vistos sem proteção e deixados no 
tempo, um trator e uma roçadeira, equi-
pamentos da população sob a guarda da 
prefeitura, não me surpreendeu.

Surprêsa? II
Ouvir do mesmo nobre investiga-

dor que a roçadeira não tem sido usada 
porque foi adquirida, com dinheiro pú-
blico, fora da especifi cação correta para 
acoplá-la ao trator, também não me sur-
preendeu.

Surprêsa? III
Não ouvir do mesmo nobre inves-

tigador que em nenhum dos casos men-
cionados algum servidor foi responsa-
bilizado, infelizmente, também não me 
surpreendeu. Mais infelizmente ainda, 
é que eu já não espero outra reação dos 
nobres investigadores.

Caras e bocas
Fico imaginando alguns nobres en-

saiando para usar a Tribuna mostrando 
forte indignação, levantando o tom da 
voz, dando tapas e socos no coitado do 
púlpito. Mas quando estão longe das câ-
meras, dão tapinhas nas costas dos res-
ponsáveis, (ou seriam irresponsáveis?), 
afi nal pode ser mais um voto, ou cabo 
eleitoral parça.

Apesar disso
Eu tenho me divertido. Outro dia 

encontrei um amigo meu que demons-
trou sincera satisfação em me encontrar. 
Diante da minha curiosidade ele me res-
pondeu que diversas pessoas haviam co-
mentado com ele que eu havia morrido. 

Apesar disso II
Nesta semana um amigo meu me 

questionou sobre eu ter falado mal dele. 
Um dos meus pontos fracos é a sinceri-
dade. Por exemplo, para esse meu ami-
go eu já disse que ele faria muito bem 
para Corupá se conseguisse se libertar 
dos grilhões que carrega. Apesar dele 
seguir acorrentado ao peso morto, eu o 
respeito e considero amigo.

Voltando ao assunto
Eu expliquei que não falai mal 

dele. Fui sincero sobre uma situação 
que desconheço o responsável, mas foi 
uma decisão prejudicial a algumas pes-
soas e instituições.

Mais um defeito
Outro dos meus defeitos é desistir 

de alguém, ou alguma coisa, quando 
eu aplico aquele antigo ditado “quan-
do um não quer, dois não brigam”. Por 
exemplo, eu tento abotoar uma camisa 
e descubro que usei o sabão em pó erra-
do, fazendo com que ela encolhesse. Eu 
desisto daquela camisa, se eu insistir ela 
pode rasgar ou me deixar parecendo um 
provolone.

Ainda sobre a camisa
Eu não jogo fora e nem uso como 

pano de limpeza. Eu a lavo com o sabão 
em pó correto e, caso ela não volte a me 
servir, eu faço doação para alguém em 
que ela sirva.

Eleições 2024
Olhando daqui e dali, é possível 

notar que é, e sempre foi, a mais pura 
verdade. Na política o que menos im-
porta é o estatuto do partido que, aliás, 
tem muito político que desconhece o do 
seu partido.

Eleições 2024 II
Já não se pode dizer o mesmo so-

bre a ideologia, apesar de que, se olhar-
mos por esse prisma, poderíamos ter 
apenas um partido. Ou um partido com 
seus puxadinhos, mas isso já é assunto 
para daqui a pouco.

Eleições, quaisquer
Tem campanhas em que A e B se 

estapeiam, se chingam, etc, etc. Depois 

da apuração dos votos, não raro eles 
aparecem em público se apertando as 
mãos e explicando que houve um mal-
-entendido. Nosso, (é óbvio).

Mudando de assunto
Eu não estava em casa quando saiu 

o calendário de esportes de Corupá. Al-
guém sabe para quando está programa-
do os Jogos Escolares? Os Jogos da 3ª 
Idade? Ao menos algum amistoso que 
justifi que a construção do ginásio de es-
portes de uma escola municipal? 

Mudando de assunto II
Eu tenho estado fora da cidade e 

perdido alguns eventos e algumas in-
formações. Alguém sabe se teremos 
algum evento por estes dias? Ouvi um 
passarinho piando e questionei. Ele me 
explicou que ensaiava a música que será 
dançada num evento de alguma coisa 
sobre dança.

Por falar nisso
Alguém sabe se saiu alguma infor-

mação sobre quem paga o retrabalho 
na rua Padre Vicente? Um plumadinho 
veio me explicar que ninguém paga, 
uma vez que não aconteceu o retraba-
lho. Segundo esse ex-plumadinho, aqui-
lo que eu chamo de retrabalho estava no 
projeto para acontecer e deixar o servi-
ço muito bem-feito.

Quem avisa amigo é
Assim, discretamente, como quem 

não quer nada, se algum nobre passar 
pela Abilio Lunelli, sentido Lunelli, 
tome cuidado e dirija com atenção. Tem 
alguns buracos no asfalto que estão pla-
nejando festa de aniversário, então não 
se assuste. Tem um, inclusive, sinaliza-
do com cones constantemente atropela-
dos.

Atos dos poderes
Alguém sabe onde são publicados 

os atos dos poderes executivo e legis-
lativo do município? É que eu tenho 
tentado encontrar algumas informações 
e não tenho achado nem no DOM ou no 
DOE.

Vamos falar sobre política
A dança das cadeiras tá fazendo o 

maior sucesso. Só achei estranho algu-
mas coisas. Tem gente sentado numa 
cadeira, mas querendo mexer na posi-
ção de outra, que em um momento ele 
ocupou. Ensaiando um puxadinho?

O papagaio
Tem um papagaio de pirata que 

tem precisado aumentar o número de 
assessores. Outro dia, na empolgação 
pra conseguir uma foto, quase foi foto-
grafado com um adversário. O assessor 
quase perdeu o emprego, pela distração.

O papagaio II
Preciso dar uma olhada pra tirar 

uma dúvida. Ele deve usar algum fone 
de ouvido. Ele parece um político das 
antigas que chamava todo mundo pelo 
nome, e contava histórias que guardava 
na memória, sobre a pessoa. O papagaio 
catarinense será um clone? Ou recebe 
informações de algum assessor, pelo 
fone de ouvido?

Será?
Já que o Procon está saindo do pa-

pel e do sonho de alguns poucos, (em 
breve vai começar o chororô de arre-
pendimento), será que em breve tere-
mos o capítulo região metropolitana? 
Nem comento.

O puxadinho
Depois de ouvir que o ComCidade, 

constante do Plano de Governo da cha-
pa eleita, após 3 anos de empossados 
foi a melhor indicação do ano, eu vou 
dormir.

O Puxadinho II
Fiquei curioso. Tem puxadinho 

sendo feito em terreno onde não tem, e 
não terá, construção. Acho que isso não 
é puxadinho. Só acho.

O Puxadinho III
Será que vão alterar o projeto e es-

ticar o puxadinho até outro terreno? Vai 
virar puxadão, se é que me entendem. 
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Espaço do Empreendimento

CentroWEG abre proces-
so seletivo com 120 vagas 

disponíveis
Programa oferece experiência pro-

fi ssional no mercado de trabalho 

Estão abertas, a partir do dia 26 
de abril até 15 de maio, as inscrições 
para novas turmas do processo seleti-
vo CentroWEG 2024 para os cursos de 
Aprendizagem Industrial, Manutenção 
Eletroeletrônica, Ferramentaria, Desen-
volvimento de Sistemas, Manutenção 
Mecânica e Eletrotécnica. 

Podem se inscrever jovens que es-
tejam cursando ou tenham concluído o 
Ensino Médio, com disponibilidade para 
residir em Jaraguá do Sul ou microrre-
gião.

Em parceria com o SENAI de Ja-
raguá do Sul, o curso dispõe de aulas 
diárias, paralelas ao ensino médio, onde 
os estudantes terão a possibilidade de se 
preparar para o futuro profi ssional de-
senvolvendo competências técnicas es-
pecífi cas que servirão de base para sua 
carreira.

Além de salário de aprendiz, plano 
de saúde e odontológico, participação 
nos lucros e vale transporte, os selecio-
nados para o CentroWEG terão a opor-
tunidade de trabalhar em uma das maio-
res multinacionais do Brasil. 

Os interessados, que atendem aos 
requisitos solicitados, devem se inscre-
ver diretamente no site: https://wega-
prendiz.gupy.io/. 

Fonte: Maria Fernanda Uller – Tex-
to: Relações com Investidores

Quem tem coração DOA. 
Quem tem coração voluntário DOA TEMPO! 
O Voluntariado é uma maneira de fazer a sua parte e ainda contribuir para 

as mudanças e transformações. Tempo é um recurso que todos possuem para 
oferecer, alguns mais do que outros.

Decidir e administrar tempo para trabalho voluntário é uma escolha pes-
soal, que passa pela curiosidade de conhecer realidades distintas da nossa, o 
desejo e a motivação de vivenciar práticas solidárias e vai muito além, ao enga-
jamento e compromisso com uma causa ou projeto.

O voluntariado é uma jornada de aprendizado mútuo, onde você oferece 
seus talentos e recebe em troca experiências valiosas e crescimento pessoal. 
Cada minuto dedicado ao voluntariado faz a diferença, contribuindo para a 
construção de um mundo mais justo, solidário e humano. 

São diversos os motivos que fazem o CORAÇÃO dos voluntários pulsar 
ainda melhor. 

Esperamos que este texto tenha tocado seu coração e despertado o desejo 
de fazer a diferença.

Cofem debate gargalos 
nos portos catarinenses 

O presidente do Sistema Faesc/Se-
nar, José Zeferino Pedrozo, participou 
nesta semana da reunião do Conselho 
das Federações Empresariais de Santa 
Catarina (Cofem). O encontro, realizado 
na sede da Fetrancesc, em Florianópolis, 
debateu os gargalos no setor portuário 
catarinense e a renovação da concessão 
do trecho norte da BR-101.

As entidades integrantes do Cofem 
manifestaram preocupação com a situ-
ação dos portos catarinenses, especial-
mente com a situação de Itajaí, que há 
mais de um ano praticamente não mo-
vimenta contêineres. Neste sentido, en-
viarão ofício ao coordenador do Fórum 
Parlamentar Catarinense, deputado Val-
dir Cobalchini, reforçando a necessidade 
de mobilização de SC para um aumen-
to do efetivo do MAPA e Vigiagro para 
atuação no estado, bem como a atenção 
em relação à disponibilização, pelo go-
verno federal, de recursos necessários 
para a dragagem do complexo portuário 
de Itajaí.

Pedrozo avalia como positiva a reu-
nião que oportunizou debater assuntos 
estratégicos para o desenvolvimento do 
setor produtivo. Para ele, o envio do 
ofício ao coordenador do Fórum Parla-
mentar Catarinense foi uma decisão fun-
damental para a busca de soluções aos 
gargalos no setor portuário catarinense, 
que vem sendo penalizado com a falta de 
profi ssionais e outros problemas que ge-
ram atraso na liberação de mercadorias e 
impedem a competitividade.

 “Ao debatermos essa e outras pau-
tas, mais uma vez cumprimos com o 
propósito de promover o diálogo entre 
representantes de diversos setores da 
economia para darmos o melhor enca-
minhamento às demandas comuns aos 
integrantes do Conselho”, comentou Pe-
drozo. 

Os presidentes das entidades inte-
grantes do Cofem também deliberaram 
por encaminhar ao Ministério do Trans-
portes e à Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) um pedido 
de informações sobre a modelagem que 
está sendo proposta para a renovação da 
concessão da BR-101 Norte, hoje sob 

responsabilidade da Arteris, consideran-
do a fala do ministro Renan Filho, em 
visita ao estado na semana passada.

O setor empresarial quer participar 
da discussão, para que as demandas do 
setor produtivo e da sociedade catari-
nense sejam atendidas, pois considera 
que o debate deve ser amplo e transpa-
rente. Por isso, o Cofem discutiu a ne-
cessidade de defi nir de forma técnica e 
fundamentada quais obras serão neces-
sárias para que a rodovia possa atender 
ao crescimento previsto na demanda.

Durante o encontro, o delegado 
geral da Polícia Civil de SC, Ulisses 
Gabriel, apresentou um panorama da 
segurança pública no estado e também 
o planejamento do órgão para os próxi-
mos anos. Entre as inovações estiveram 
a implantação do sistema de alerta de 
cargas roubadas além de uma ferramen-
ta de alerta contragolpes e estelionatos, 
especialmente os virtuais. Ele também 
salientou as medidas tomadas para oti-
mização de recursos, que economizaram 
R$ 17,4 milhões aos cofres públicos em 
2023.

A pauta da reunião trouxe ainda o 
debate sobre o Projeto de Lei 0290/2023, 
que trata da padronização de possíveis 
formas de compensação ambiental para 
autuados, de forma a tornar a penaliza-
ção impessoal e favorecer a isonomia.

Outro tema discutido foi o PL 
0006/24, que trata da obrigatoriedade de 
disponibilizar postos de coleta de óleo 
de cozinha por empresas que comer-
cializam mais de 100 litros, visto com 
ressalvas pelas entidades empresariais. 
Também foi discutido o PL 0007/24, 
que trata da restrição de tráfego de cami-
nhões com produtos perigosos na Serra 
Dona Francisca.

O Cofem é composto pelas Federa-
ções das Indústrias (Fiesc), do Comér-
cio (Fecomércio), da Agricultura (Fa-
esc), dos Transportes (Fetrancesc), das 
Associações Empresariais (Facisc), das 
Câmaras de Dirigentes Lojistas (FCDL), 
das Micro e Pequenas Empresas (Fam-
pesc), além do Sebrae/SC.

Com informações da Assessoria de 
Imprensa da Fiesc. 
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DESTAQUES da SEMANA
Começou o pagamento da 2ª 

parcela do Pé-de-Meia
Os estudantes da rede pública bene-

fi ciados pelo Pé-de-Meia, começaram a 
receber a segunda parcela do incentivo, 
de R$ 200,00, nesta quinta-feira(25). O 
pagamento é referente à frequência às 
aulas no mês de fevereiro.

Até 3 de maio, o valor será dispo-
nibilizado para os estudantes na con-
ta digital aberta automaticamente pela 
Caixa Econômica Federal em nome dos 
benefi ciados. Em caso de dúvidas, basta 
acessar os canais digitais do MEC ou o 
aplicativo Jornada do Estudante.

Caso o estudante contemplado 
seja menor de idade, para movimentar 
a conta, sacar o dinheiro ou utilizar o 
aplicativo Caixa Tem, é necessário que 
o responsável legal realize o consenti-
mento e autorize o estudante a movi-
mentar a conta.   Esse consentimento 
poderá ser feito em uma agência ban-
cária da Caixa ou pelo aplicativo Caixa 
Tem. Se o aluno tiver 18 anos ou mais, 
a conta já estará desbloqueada para uti-
lização do valor recebido.

O Pé-de-Meia prevê o pagamen-
to de incentivo mensal de R$ 200,00 
que pode ser sacado a qualquer mo-
mento, além dos depósitos de mil re-
ais ao fi nal de cada ano concluído, que 
só poderão ser retirados da poupança 
após a conclusão do ensino médio. Con-
siderando as dez parcelas de incentivo, 
os depósitos anuais e o adicional de R$ 
200 pela participação no Enem, os valo-
res podem chegar a R$ 9.200 por aluno.

Governador participa da 
inauguração da maior Escola Sesi 

do Brasil, em Joinville
A maior Escola SESI de Referência 

do Brasil foi inaugurada em Joinville, 
nesta sexta-feira, 26, com a presença do 
governador Jorginho Mello e do presi-
dente da Fiesc, Mario César de Aguiar. 
A unidade, com 25 mil metros quadra-
dos, é uma entrega da Fiesc e do SESI 
e tem como diferencial a metodologia 
de ensino com atividades mais práticas 
e dinâmicas.

A estrutura, que recebeu mais de R$ 
150 milhões em investimentos, está em 
funcionamento desde fevereiro, aten-
dendo dois mil estudantes (com previsão 
de chegar a 5 mil nos próximos anos) da 
educação básica – do ensino fundamen-
tal ao médio – além de oferecer ativida-
des no contraturno escolar. O local in-
clui biblioteca, 14 laboratórios, 51 salas 
de aula, quatro quadras poliesportivas, 
piscina semiolímpica e espaço para o 
cultivo de horta.

Imetro-SC recebe técnicos 
do Ipem-PR do Paraná para 

calibração de balanças
O Instituto de Metrologia do Go-

verno de Santa Catarina (Imetro-SC) 

recebeu nesta semana os técnicos Evan-
dro Castroviejo Ribeiro e Ivandro Ro-
drigues, do Instituto de Pesos e Medidas 
do Paraná, (IPEM-PR), para a calibra-
ção de todas as balanças, da sede e das 
regionais, tanto de grande como de pe-
quena capacidade, utilizadas nas fi scali-
zações de campo e nos laboratórios do 
órgão. 

“Todos os instrumentos que o Ime-
tro utiliza como padrão devem possuir 
rastreabilidade e certifi cado de calibra-
ção, conforme a periodicidade prevista 
no Plano de Calibração de cada instru-
mento. O Ipem-PR, por possuir labora-
tório de calibração de balanças acredi-
tado pela CGCRE/ INMETRO, trabalha 
sempre em parceria conosco, onde todos 
os anos os técnicos vêm a Santa Catari-
na para fazer esse trabalho que garante 
confi abilidade e rastreabilidade dos pa-
drões”, explica Jeferson Farias Domin-
gues, Gerente de Produtos Pré-medidos 
do Imetro-SC.

O Laboratório de Curitiba – Lacut, 
do Ipem-PR faz parte da Rede Brasileira 
de Calibração, atende diversas empre-
sas privadas e, também do setor público 
que necessitam calibrar os seus padrões, 
para poderem estabelecer maior quali-
dade e confi abilidade aos seus produtos 
e serviços, como a indústria farmacêu-
tica, cooperativas, indústria de explosi-
vos, farmácias de manipulação, e outras 
na área médica. Hoje o Lacut é um im-
portante instrumento para o desenvolvi-
mento da economia, fundamental para 
trazer qualidade ao processo industrial.

Santa Catarina realizou a 
Conferência Estadual dos Direitos 

da Pessoa com Defi ciência
Nesta semana Santa Catarina re-

alizou a V Conferência Estadual dos 
Direitos da Pessoa com Defi ciência. O 
evento, promovido pela Secretaria de 
Estado da Assistência Social, Mulher e 
Família (SAS) e pelo Conselho Estadual 
dos Direitos da Pessoa com Defi ciência 
(Conede/SC) reuniu quase 400 pessoas.

Com o tema Cenário atual e futu-
ro na implementação dos Direitos da 
Pessoa com Defi ciência – Construindo 
um Brasil mais inclusivo, o objetivo 
foi debater políticas públicas e garantir 
oportunidades iguais para todos os ca-
tarinenses que possuem algum tipo de 
defi ciência.

Foram abordados assuntos como 
Estratégias para manter e aprimorar o 
controle social assegurando a partici-
pação das pessoas com defi ciência; Ga-
rantia do acesso das pessoas com defi -
ciência às políticas públicas e avaliação 
biopsicossocial unifi cada; Financiamen-
to da promoção de direitos da pessoa 
com defi ciência; Cidadania e Acessibi-
lidade e Os desafi os para a comunicação 
universal. A conferência nacional está 
prevista para julho, em Brasília.
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Espaço SAÚDE

Hospital Jaraguá realiza 
cirurgia inédita no Brasil

No dia 18 de abril, o Hospital 
Jaraguá realizou uma cirurgia iné-
dita no Brasil, com uso do Apple 
Vision Pro, um óculos de realidade 
aumentada. Esse foi o terceiro pro-
cedimento deste tipo no mundo e foi 
realizado pelo ortopedista Dr. Bruno 
Gobbato, aqui em Jaraguá do Sul.

O equipamento foi utilizado para 
a realização de uma cirurgia de ar-
troscopia de ombro em uma paciente 
com uma ruptura de manguito ro-
tador (lesão em um dos tendões do 
ombro). A tecnologia permitiu que 
Gobbato visualizasse o interior da 
articulação com mais precisão, para 
identifi car os danos e apresentar um 
diagnóstico mais preciso para o tra-
tamento do problema. 

Essa também não é a primei-
ra vez em que a equipe do Hospital 
Jaraguá se coloca à frente da tecno-
logia médica. Em janeiro de 2016, a 
equipe foi a primeira a realizar uma 
cirurgia utilizando realidade aumen-
tada, e em 2021, inovaram novamen-
te com a presença virtual de médicos 
na sala de cirurgia. “Agora foi a vez 
de colocar à prova o Apple Visio Pro, 
permitindo a realização de cirurgias 
mais rápidas e muito mais precisas”, 
completa Gobbato.

Foram utilizados, no Apple Vi-
sion Pro, modelos 3D de referência, 
o aplicativo nativo Notas para aces-
so aos exames (como a ressonância 
magnética) e o espelhamento nativo 
da tela para a parte de vídeo.

Fonte: Assessoria de Imprensa Hos-
pital Jaraguá – Texto: Francine Sevigna-
ni, com informações e foto da MacMa-
gazine

Quero Minha Mãe realiza 
evento referente ao Abril 

Azul
O “Quero Minha Mãe”, grupo de 

acolhimento para mães e pais atípicos, 
realiza no próximo sábado, dia 27, a 
partir das 10h, o Abril Azul, evento re-
ferente ao mês de conscientização sobre 
Autismo. 

O grupo, em parceria com a ABVN 
de Jaraguá do Sul, preparou uma progra-
mação intensiva para debater e esclare-
cer diversas situações do Transtorno do 
Espectro Autista, desde seletividade ali-
mentar, direitos e benefícios, vivência de 
quem vive no espectro e os desafi os da 
família. 

O evento é totalmente gratuito, 
aberto para pais, mães, adultos autistas, 
profi ssionais da área e para a comunida-
de em geral. No entanto, é necessário ga-
rantir a inscrição para um, ou ambos os 
períodos. A mesma pode ser feita pelos 
links disponibilizados na Bio do Insta-
gram do Quero Minha Mãe @gp.qmm 
ou pelos WhatsApps (47) 99950-9218 
ou (47) 9666-5259. As palestras acon-
tecem no salão de festas anexo a Igreja 
Assembleia de Deus, na Avenida Getúlio 
Vargas, 773, Centro, Jaraguá do Sul.

Seja gentil, não buzine: 
projeto identifi ca veícu-
lo que transporta pessoa 

autista

 Para marcar a passagem do Abril 
Azul, mês de conscientização para o 
autismo, o deputado estadual Dr. Vicen-
te Caropreso (PSDB) protocolou esta 
semana projeto de lei que cria o “Selo 
Autista a Bordo”. O objetivo é identifi -
car o veículo que transporta pessoa com 
Transtorno do Espectro Autista (TEA). 
“A medida, além de dar visibilidade ao 
tema, alerta os demais motoristas para 
o desconforto que um som estridente 
como uma buzina pode provocar em 
uma pessoa autista. É um simples ade-
sivo que carrega uma importante infor-
mação pedagógica e de inclusão. Seja 
gentil, não buzine!”

  
O deputado explica que a maioria 

dos autistas possui disfunções senso-
riais, caracterizados essencialmente 
como distúrbios biológicos que afetam 
a capacidade do cérebro de interpretar 
estímulos sensoriais, entre eles o auditi-
vo, que provoca desconforto com certos 
sons e emissão de sons repetitivos.

  
“É uma proposta alinhada com nos-

so esforço em prol da criação de um 
ambiente social cada vez mais inclusivo 
para a pessoa com defi ciência. É impor-
tante destacar que as políticas públicas 
voltadas para essa comunidade afetam 
não só os indivíduos diagnosticados 
com autismo, que enfrentam desafi os 
signifi cativos em relação à interação so-
cial, mas também suas famílias.”

Fonte: Assessoria de Comunicação 
do deputado Dr. Vicente Caropreso

Em Jaraguá do Sul, al-
guns atendimentos eleti-
vos serão suspensos, tem-
porariamente, a partir de 

segunda-feira
A medida é necessária em função 

da necessidade de priorizar recursos e 
atendimentos para o enfrentamento à 
dengue em Jaraguá do Sul

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Saúde, informa que, em virtude do au-

mento signifi cativo dos casos de dengue 
no Município e considerando a necessi-
dade de priorizar recursos e atendimen-
tos para o enfrentamento desta situação 
emergencial, a partir da segunda-feira 
(29), alguns atendimentos eletivos serão 
suspensos, temporariamente. Esta me-
dida visa direcionar os esforços para o 
controle e tratamento adequado dos ca-
sos de dengue, garantindo a segurança e 
bem-estar de toda a população.

Serão suspensos 
temporariamente:

Check-up, retorno de paciente cli-
nicamente estável e retorno de crônico 
estável para monitoramento.

Durante esse período, 
serão mantidos os seguintes 

atendimentos eletivos:
• Receitas Controladas: para ga-

rantir a continuidade do tratamento de 
pacientes com medicamentos de uso 
controlado, as prescrições serão manti-
das mediante avaliação médica.

• Receitas Contínuas: atentar para 
o vencimento da receita (1 ano), atender 
os casos em que o paciente fi cará sem 
medicação. Atentar para medicamentos 
do componente especializado, em que a 
validade é de 6 meses.

• Pré-natal: agendas serão manti-
das

• Vinculação: agendas mantidas
• Visitas domiciliares: agendas 

mantidas
• Pediatria/Puericultura: agendas 

mantidas

A Secretaria Municipal de Saúde 
ressalta que esta medida é temporária e 
visa garantir a efetividade das ações de 
combate à dengue, protegendo a saúde 
da nossa comunidade. Assim que a situ-
ação permitir, os atendimentos eletivos 
serão retomados normalmente. A avalia-
ção da situação epidemiológica ocorrerá 
de 15 em 15 dias.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

 Olá, amados por Cristo. Certo de que você já fez seu devocional 
neste dia, convido-te a pegar tua Bíblia e folhear Salmo 90.12. Geralmente 
quando chegamos ao fi nal de um dia, ou de uma semana, acabamos fazendo 
um inventário dele. E o mais comum é nos fazermos à pergunta: O que de 
fato, de tudo o que fi z, foi importante? O que me deu prazer? Onde realmente 
eu senti que valeu a pena viver este dia? No que este dia, esta semana me 
ajudaram a me transformar numa pessoa melhor?

 Sim amados, é muito importante que cada um de nós refl ita sobre 
sua vida, sobre seus valores, seus princípios e de como dá sentido a ela. Será 
que você, de fato aproveitou o dia de ontem, a semana que passou? É muito 
importante pensarmos sobre isto porque a Bíblia nos orienta claramente a 
aproveitarmos os nossos dias sobre a terra. Veja as palavras do  Sl 90:12: 
“Ensina-nos a contar os nossos dias, para que alcancemos coração sábio”.

 Penso que a respeito do tempo que passou, muitos, senão a grande 
maioria, chegará a seguinte conclusão: “Quanto tempo perdido”. Quantas 
coisas sem importância consumiram minhas forças, minhas energias. Bem 
que poderia ter dedicado mais tempo para minha família, meus amigos, mi-
nha carreira profi ssional e também para fortalecer meu relacionamento com 
Deus.

 Por isso, meu desafi o é que você aproveite este dia para refl etir sobre 
o que você fez com sua vida até aqui? Que você faça um exame e proponha 
um pacto com Deus dizendo: “Ajuda-me a valorizar mais o presente da vida 
hoje!”. 

 Talvez você esteja se perguntando: Porque tudo isso agora? Simples! 
Pelo fato de você ter planos para hoje, para este fi nal de semana, então quero 
lhe convidar nesta manhã a colocá-los diante do Senhor. Porque a Bíblia diz 
algo bem interessante acerca dos nossos planos: “O coração do homem pode 
fazer planos, mas a resposta certa dos lábios vem do Senhor” (Pv16:1).  

 É verdade que muitas vezes fi camos frustrados com as respostas que 
recebemos do Senhor acerca dos nossos planos, mas o Salmo 37.7 nos traz 
alento ao dizer: “Descansa no SENHOR e espera nele”. Para você Deus tem 
planos melhores. Até porque os nossos planos geralmente são de sermos 
abençoados durante a vida aqui na terra, mas os planos de Deus são de nos 
abençoar para uma eternidade. Esta é a grande diferença entre nós e Deus. 
Deus tem uma visão do todo, nós só conseguimos enxergar até onde nossa 
vista alcança.

 Amados, não podemos ter certeza de tudo o que Deus ainda irá fazer 
na nossa vida, mas eu posso te garantir que Ele está nos preparando o me-
lhor. Deus está cuidando do cumprimento das promessas na nossa vida neste 
exato instante. Não podemos ter a menor dúvida acerca disto. Ele sabe como 
nos abençoar de fato. Por isso, coloque teus planos na presença dele. Peça 
pela sua condução e orientação. E depois descanse com a certeza de que ele 
fará o possível e o impossível para que os planos venham a se concretizar. 

Inventário
Previsão do tempo: maio 
começa com chuva acima 
da média em Santa Cata-

rina
As primeiras semanas de maio se-

rão marcadas com chuva frequentes em 
Santa Catarina. De acordo com a equipe 
de Meteorologia da Secretaria da Pro-
teção e Defesa Civil (SDC), as chuvas 
e os temporais têm início neste fi nal de 
semana e começo de maio, tendo maior 
concentração nas áreas próximas à divi-
sa com o Rio Grande do Sul. As regiões 
que apresentam risco moderado para 
ocorrências associadas a alagamentos e 
enxurradas pontuais são: Oeste, Planal-
to Sul, Litoral Sul e parte do Alto Vale 
do Itajaí. Já nas demais regiões, o risco 
é baixo.

Desta vez, as chuvas e os temporais 
se originam por conta da presença de 
um bloqueio atmosférico que deve difi -
cultar o avanço das frentes frias que se 
formam entre o Uruguai e o Rio Gran-
de do Sul em direção a Santa Catarina. 
Com isso, estas frentes frias terão ca-
racterísticas mais estacionárias, ou seja, 
com lento deslocamento, favorecendo 
com que os sistemas de chuva atuem 
por um período maior. Essa condição 
deverá persistir ao longo da primeira 
quinzena de maio, com chuvas acima 
da média para esta época.

Neste sábado, 27, o tempo perma-
necerá fi rme, com sol, calor e variação 
de nuvens em todo o estado. A partir 
da noite, a aproximação de uma frente 
fria favorece o aumento da nebulosida-
de nas áreas de divisa com o Rio Gran-
de do Sul, com possibilidade de chuva 
pontualmente intensa e temporais isola-
dos. O risco é moderado para alagamen-
tos e enxurradas pontuais.

Durante a madrugada e a manhã de 
domingo, 28, a instabilidade se espalha 
por todo o Oeste, Planalto Sul, Lito-
ral Sul, partes do Alto Vale do Itajaí e 
Grande Florianópolis. À medida que o 
dia avança, a condição de chuva tam-
bém se estende para as outras regiões 
do estado.

Primeira semana de maio
Entre segunda-feira, 29, e quar-

ta-feira, 1º de maio, a frente fria esta-
cionária deve apresentar ligeiro deslo-
camento em direção ao estado gaúcho, 
mantendo a condição para chuvas e 
temporais em todas as regiões catari-
nenses, especialmente nas áreas de di-

visa com o Rio Grande do Sul. Duran-
te este período, a instabilidade tende a 
perder força em Santa Catarina, o que 
possibilita períodos de melhoria com o 
aparecimento do sol. No entanto, a con-
dição para a ocorrência de temporais 
continua presente, principalmente nas 
regiões próximas à divisa com o Rio 
Grande do Sul.

Já entre quinta-feira, 2, e sexta-fei-
ra, 3, a frente fria seguirá seu desloca-
mento para o Norte, posicionando-se 
sobre Santa Catarina. Neste período, a 
chuva ganha força e o risco para tem-
porais aumenta em todas as regiões do 
estado. Há condição para chuva intensa 
com trovoadas, além de risco para ala-
gamentos e enxurradas pontuais, além 
de destelhamentos e danos na rede elé-
trica. 

Recomendações para a população
• Mantenha-se informado sobre 

as condições meteorológicas locais nas 
redes ofi ciais da SDC;

• Não trafegue em áreas sujeitas a 
alagamentos;

• Não transite em pontes ou pon-
tilhões submersos;

• Não atravesse ruas alagadas; 
• Cuidado redobrado com crian-

ças próximas a rios ou ribeirões;
• Reforce a segurança em telha-

dos e estruturas que possam ser afetadas 
por ventos fortes;

• Evite atividades ao ar livre du-
rante temporais e busque local abrigado;

• Fique atento a inclinação de 
postes e árvores;

• Fique atento aos movimentos 
de terra ou rochas próximas a sua resi-
dência;

• Fique atento a rachaduras em 
muros e paredes.

Vale destacar que os modelos apre-
sentam uma grande incerteza no decor-
rer deste período. Desta forma, os vo-
lumes de chuva previstos podem sofrer 
alterações a depender do posicionamen-
to da frente fria estacionária. Portanto, 
a Secretaria de Proteção e Defesa Civil 
de Santa Catarina reitera a necessidade 
de a população acompanhar diariamen-
te as atualizações das Notas, Avisos e 
Alertas. 

Fonte: AsCom Secretaria de Estado 
da Proteção e Defesa Civil-SC - Foto: 
Ricardo Wolff enbüttel/Secom
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Pelo Estado
Bolsonaro arrasta multidões em 
passagem por Santa Catarina

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
foi recebido por uma multidão no aeroporto 
de Florianópolis na manhã desta terça-feira, 
23, reforçando que a onda bolsonarista no 
Estado está mais viva que nunca. Todos os 
líderes peelistas de SC fi zeram questão de 
prestigiar o mito, que mostra-se uma máqui-
na de produzir votos em todo o país.

Como se fosse o desfi le do dia 1 de ja-
neiro, Bolsonaro, o fi lho Jair Renan, o go-
vernador Jorginho Mello e outros apoiado-
res seguiram em carro aberto para um clube 
de tiros na cidade de São José, onde partici-
param de um almoço.

Durante o evento, ele pediu empenho 
aos candidatos do PL que, nestas eleições, se 
mantenham fi rmes na defesa dos ideais con-
servadores. E, selando seu apoio à decisão 
de Fabrício Oliveira, prefeito de Balneário 
Camboriú, posou em uma foto ao lado do 
candidato indicado por ele, Peter Lee Gran-
do, e Jorginho. A imagem seria um recado 
para Carlos Humberto e a bancada do par-
tido que defendiam sua pré-candidatura à 
majoritária na cidade. Ainda na terça-feira, 
Bolsonaro participou do Congresso Interna-
cional de Missões, os Gideões, em Balneá-
rio Camboriú.

Vale destacar que parte da população 
fi cou frustrada com o cancelamento da visita 
do político ao Mercado Público da Capital. 
Desde cedo, o local estava lotado, com cen-
tenas de pessoas à espera, mas por orienta-
ção da segurança, que temia um confronto 
com opositores, Bolsonaro não apareceu.

Greve dos professores
Nesta terça-feira, 23, professores das 

escolas estaduais de Santa Catarina entra-
ram em greve e realizaram manifestações 
em algumas cidades. Eles reivindicam, entre 
outras coisas, novo concurso público, a sus-
pensão do desconto de 14% dos professores 
aposentados, além de mais investimentos na 
educação e na estrutura das escolas.

Em apoio aos profi ssionais, a deputa-
da Luciane Carminatti (PT) usou a Tribuna 
da Alesc para afi rmar que se há turmas fe-
chadas, escola estadual sem atendimento, 
alunos não indo para a escola, professores 
angustiados, diretor não sabendo o que fa-
zer, a culpa é do governo do Estado. Segun-
do ela, depois de muitas tentativas, somente 
ontem o secretário a chamou para a primeira 
reunião.

Plano Diretor suspenso
O Ministério Público de Santa Catarina 

(MPSC) obteve na Justiça uma medida limi-
nar que determina a suspensão da tramitação 
do Plano Diretor do município de São Fran-
cisco do Sul. Na liminar deferida pelo juízo 
da 2ª Vara Cível, o poder legislativo munici-
pal não deverá levar a plenário o PL com as 
emendas propostas e terá que suspender as 
audiências públicas até decisão fi nal da ação 
civil pública. Em caso de condenação defi -
nitiva, a Câmara de Vereadores deverá ga-
rantir a ampla publicidade e a participação 
popular na análise das emendas de alteração 
de revisão do Plano Diretor, bem como ga-
rantir que as audiências públicas sejam rea-
lizadas com prévia e ampla divulgação.

Doação no IR
O governador Jorginho Mello (PL) 

iniciou uma campanha em suas redes so-
ciais para que o contribuinte catarinense não 
mande dinheiro a Brasília (já que sabemos 
que difi cilmente ele retorna) e passe a fazer 
contribuições aos Fundos da Infância e Ado-
lescência e Idosos por meio do Imposto de 
Renda. Atitude plausível e que deixaria no 
Estado os recursos necessários, já que o Go-
verno Federal é moroso no repasse de verbas 
aos cofres catarinenses.

Apoio do Podemos
Os pré-candidatos a vereador e lide-

ranças do Podemos de Itajaí se reuniram na 
última sexta-feira, 19, para defi nir o posi-
cionamento do partido e quem iriam apoiar 
nas eleições de outubro. O encontro teve a 
presença da presidente estadual do Podemos, 
que acumula a presidência de Itajaí, deputa-
da estadual Paulinha.

No encontro, foram apresentadas todas 
as opções de pré-candidaturas majoritárias já 
anunciadas, mas a escolha do partido foi por 
Osmar Teixeira.

Membro efetivo do IAB
A advogada catarinense Vivian De 

Gann foi nomeada como membro efetivo do 
Instituto dos Advogados Brasileiros (IAB). 
A admissão foi aprovada em sessão plenária 
do IAB em março, e comunicada pelo presi-
dente do instituto, Sydney Limeira Sanches. 
A posse será em junho, no Rio de Janeiro, 
sede da instituição, que é a mais antiga insti-
tuição jurídica das Américas.

Vivian é advogada Especialista em Re-
lações do Trabalho, professora universitária, 
Mestre e Doutora em Direito do Trabalho. 

Posicionamento da Arteris
A Arteris Litoral Sul esclarece que seu 

contrato de concessão tem vigência até 2033. 
Entrega em 2024 o Contorno de Florianópo-
lis, maior obra de Infraestrutura em execu-
ção no país.  

Referente à Repactuação, de acor-
do com a Política Pública da Portaria No 
848/2023, a empresa protocolou uma pro-
posta em dezembro de 2023 no Ministério 
dos Transportes, que deve analisá-la para en-
caminhamento à Agência Nacional de Trans-
porte Terrestre (ANTT) e, posteriormente, 
ao Tribunal de Contas da União (TCU).  

A empresa entende como positiva a 
oportunidade de repactuação para a retoma-
da de obras acordadas e a modernização con-
tratual, tornando-o mais equilibrado na pres-
tação de serviço público e trazendo refl exos 
positivos para a geração de empregos e o 
desenvolvimento socioeconômico regional. 

A Arteris permanece dialogando com o 
Poder Concedente sobre as melhores solu-
ções viárias para as rodovias que administra 
em cinco estados brasileiros, o que inclui a 
BR-101/SC.

Combate à dengue depende da 
população 

Mais três mortes por dengue foram re-
gistradas. Desta vez, no município de Blume-
nau. Em todo o Estado, o número de mortos 
passa de 100, fora a quantidade de pessoas 
que estão com o diagnóstico da doença. 

Uma das alternativas que poderia me-
lhorar este cenário seria a vacinação, dispo-
nível em boa parte rede de saúde estadual, 
especialmente nas regiões mais críticas, mas 
não é procurada pela população. 

A campanha lançada pela Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) conseguiu cobrir 
apenas 22% do público-alvo, de 10 a 14 
anos de idade. 

O diretor da Vigilância Epidemiológica 
da SES, João Fucks, credita a falta de pro-
cura à desinformação. E ele não está errado.

O público-alvo da vacinação hoje não é 
aquele que vai sozinho ao posto para tomar a 
vacina, eles precisam ser levados pelos pais 
ou responsáveis que, por falta de tempo ou 
de crença no poder das vacinas, principal-
mente após a pandemia, quando a efi cácia 
delas foi posta à prova, acabam não levan-
do-os.

Preferem remediar a prevenir, prova 
disto são os hospitais superlotados de pa-
cientes com a doença. 

E por conta da descrença irresponsável 
de parte da sociedade, o Governo do Estado 
paga a conta, precisando realizar a abertura 
de leitos com urgência, promover campa-
nhas e criar estratégias de convencimento da 
população. Gastando recursos que poderiam 
estar indo para outros setores da saúde.

Governo Federal frustra 
pescadores em SC

Assunto delicado para nossa economia 
e para a cultura catarinense. Falta pouco 
para iniciar a temporada de pesca da Tainha, 
mas os pescadores já reclamam da cota libe-
rada para este ano, drama já vivido por eles 
em 2023.

A pesca artesanal está limitada a uma 
cota de 586 toneladas e a industrial, a 480 
toneladas. 

Acontece que os pescadores tinham a 
intenção de amenizar o prejuízo do último 
ano, estimado em RS 10 milhões pela Se-
cretaria de Pesca e Aquicultura do Estado, 
quando a cota foi de 460 toneladas para a 
modalidade de emalhe anilhado, uma redu-
ção de cerca de 68% da quota antiga. Já para 
a modalidade de cerco/traineira (industrial) 
foi zerada. 

A justifi cativa do Governo Federal é a 
mesma, garantir a sustentabilidade da ati-
vidade limitando a quantidade de pescado 
capturado.

A safra começa na próxima quarta-fei-
ra, dia 1 de maio, para a modalidade de ar-
rasto de praia; em 15 de maio, para a moda-
lidade de emalhe; e em 1º de junho, para a 
pesca industrial.

Voz Única Municipal
O que cada cidade precisa para crescer? 

Essa é uma das perguntas que o levantamen-
to feito por cada associação empresarial 
fará para o programa Voz Única e pretende 
ajudar os candidatos a prefeito e vereador 
responderem. De forma inédita, a versão 
municipal vem para unir e padronizar ações 
que as associações já realizam. Criado pela 
Federação das Associações Empresariais de 
Santa Catarina (Facisc), o Voz Única nasceu 
como um raio-x das principais necessidades 
para o desenvolvimento do estado. Na práti-
ca, a Facisc irá fazer em cada uma das cida-
des que têm associação empresarial ou que 
são atendidas por elas. 

Reeleito
O advogado Giancarlo Castelan, sócio 

da Menezes Niebuhr Sociedade de Advoga-
dos, segue na presidência do Centro de Es-

tudos das Sociedades de Advogados - Sec-
cional de Santa Catarina (CESA-SC) para 
o triênio 2024-2027. "Essa será uma grande 
oportunidade de fortalecer a presença da 
entidade em nosso Estado, valorizando e 
apoiando ainda mais as sociedades de advo-
gados catarinenses”, comemorou Castelan, 
que ocupa o cargo desde 2021. O CESA é 
uma associação civil, sem fi ns lucrativos, 
que congrega sociedades de advogados em 
todo País atendendo seus interesses, além de 
promover diálogos e estudos sobre temas ju-
rídicos afetos ao exercício da profi ssão.

SCGÁS em Canoinhas
A Companhia de Gás de Santa Catarina 

(SCGÁS) promoveu esta semana uma reu-
nião para apresentar o Projeto Planalto Norte 
a empresários e autoridades locais de Canoi-
nhas. O encontro reuniu prefeitos, empre-
sários, associações comerciais e potenciais 
clientes de Canoinhas e região. O objetivo 
foi apresentar o projeto ao mercado local, 
destacando as aplicações do gás natural e as 
oportunidades de negócio, a partir da cons-
trução da rede isolada - sistema de forneci-
mento de gás que não está conectado à rede 
principal e usa GNC ou GNL transportados 
por caminhões. Na reunião também foi apre-
sentado o planejamento a longo prazo para a 
interligação à Rede de Distribuição de Gás 
Natural (RDGN).

Concursados nos cartórios
Santa Catarina passa a contar com 

221 novos titulares de cartórios extraju-
diciais, o que corresponde a um terço das 
unidades do Estado, presentes em todos 
os municípios. Eles foram aprovados em 
concurso público e tomaram posse esta 
semana. Ainda este ano deve ser fi nali-
zado mais um concurso para preenchi-
mento de mais 40 vagas nas serventias. 
Com o processo atual fi nalizado, 85% 
dos cartórios do Estado têm titulares, 
enquanto os demais contam com substi-
tutos na função. Há alguns anos todos os 
titulares são concursados.

Estrada Boa
O secretário da Infraestrutura e Mo-

bilidade (SIE), Jerry Comper, fez uma 
detalhada explanação sobre as obras do 
Programa Estrada Boa, as obras emer-
genciais e sobre os repasses do Recupera 
SC para o setor de infraestrutura nesta 
quarta-feira, 24, no Plenário da Alesc.

O secretário explicou como está a 
situação de cada obra nas oito coordena-
dorias da SIE no estado. Atualmente, há 
mais de 45 obras em andamento em to-
das as regiões, totalizando investimentos 
contratuais de mais de R$ 2,8 bilhões, 
aí incluídos os investimentos do Estrada 
Boa – R$ 2,44 Bilhões em obras estrutu-
rantes -, R$ 255 milhões em obras emer-
genciais e R$ 155,2 milhões do Progra-
ma Recupera SC.
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Espaço do Campo

Chuva isolada no leste e 
sol em boa parte de SC 

no decorrer da sexta-fei-
ra  

Sexta-feira (26/04)
Tempo: no Planalto Sul, Litoral e 

Vale do Itajaí mais nuvens e chuva iso-
lada até o início da tarde, com aberturas 
de sol no decorrer do dia. Nas demais 
regiões, sol entre nuvens.

Temperatura: em elevação.
Vento: nordeste a norte, fraco a mo-

derado, com rajadas no Litoral (40 a 70 
km/h).

Sistema: cavado (área de baixa 
pressão) e circulação marítima no leste 
de SC.

Sábado (27/04)
Tempo: sol com algumas nuvens e 

calor em SC.
Temperatura: elevada em todas as 

regiões.
Vento: nordeste/noroeste, virando 

para sul no fi m do dia, fraco a modera-
do, com rajadas no oeste e sul do estado 
(40 a 60 km/h).

Sistema: massa de ar quente em SC 
e frente fria chegando à noite. 

Domingo (28/04)
Tempo: no oeste e sul do estado,au-

mento de nuvens e pancadas isoladas de 
chuva no decorrer do dia, atingindo as 
demais regiões especialmente na tarde e 
noite devido ao deslocamento da frente 
fria de fraca intensidade pelo litoral. A 
chuva será mal distribuída, ou seja, não 
deve ocorrer em todas as regiões, mas 
há risco de temporais localizados.

Temperatura: elevada com sensa-
ção de ar abafado, diminuindo no decor-
rer do dia.

Vento: noroeste a sul, fraco a mode-
rado, com rajadas.

Segunda-feira (29/04)

Tempo: instável com chuva em SC, 
a qualquer hora do dia, devido a um ca-
vado, alternando com períodos de me-
lhoria.

Temperatura: amena devido a co-
bertura de nuvens.

Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado, com rajadas no litoral.

Terça-feira (30/04)
Tempo: sol e algumas nuvens em 

SC.
Temperatura: em elevação em to-

das as regiões.
Vento: nordeste, fraco a moderado, 

com rajadas no litoral.

Período: 01 a 10/05/2024
Dia 01/05, tempo fi rme com predo-

mínio de sol e calor em SC. Nos dias 
02 a 04/05, a passagem de duas frentes 
frias e a infl uência de áreas de baixa 
pressão provocam chuva frequente em 
SC, com totais mais elevados previstos 
para o sul de SC, especialmente nas áre-
as mais próximas do RS. No dia 06 a 
07/05 outra frente fria deve trazer chu-
va para SC. Nos demais dias, sol entre 
nuvens com diminuição de temperatura 
no estado após a passagem dos sistemas 
frontais e chegada de sistemas de alta 
pressão, mas NÃO há indicativo de frio 
intenso no período.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteorolo-
gista Epagri/Ciram

Baixa oferta faz preços 
do alho e da cebola su-
birem, aponta Boletim 
Agropecuário de abril

Os preços do alho e da cebola au-
mentaram gradativamente desde o iní-
cio deste ano. No mês de março, o preço 
médio pago ao produtor catarinense de 
cebola chegou ao maior valor nominal 
desde novembro de 2019: R$3,82 por 
quilo. Já o preço do alho, das três faixas 
levantadas pelo Centro de Socioecono-
mia e Planejamento Agrícola (Epagri/
Cepa), mais que dobrou em comparação 
com março de 2023.

Conforme o analista de Socioeco-
nomia e Desenvolvimento Rural da Epa-
gri/Cepa, Jurandi Gugel, a elevação nos 
preços se deve a uma baixa oferta dos 
produtos no mercado. Na última safra, 
que está em fase de comercialização, a 
ocorrência de fortes chuvas afetou sig-
nifi cativamente a produção catarinense. 
No caso do alho, a produção fi cou em 
7,26 mil toneladas, quando a estimativa 
anunciada em agosto do ano passado era 
de uma colheita de 10,7 mil toneladas.

No caso da cebola, as importações 
no primeiro trimestre de 2024 apresen-
taram uma quantidade bem superior 
ao mesmo período dos anos anteriores, 
76,9 mil toneladas, refl exo da menor 
oferta do produto nacional. Em Santa 
Catarina, maior produtor de cebola do 
país, foram colhidas 402,9 mil toneladas 
na safra 2023/2024. 

Arroz
Os preços do arroz em casca, no 

mês de março, mantiveram a trajetória 
decrescente em razão do avanço da co-
lheita e comercialização no Estado, bem 
como pelo desaquecimento do mercado 
varejista. A ocorrência de chuvas exces-
sivas, baixa luminosidade, excesso de 
nebulosidade, difi culdade de execução 
de tratamentos fi tossanitários e excesso 
de calor na fl oração, prejudicou o desen-
volvimento das lavouras e, à medida que 
a colheita avança, vai se confi rmando 
uma produtividade menor.

Milho
A estimativa atual aponta para a 

produção de 2,38 milhões de toneladas 
de milho na safra catarinense atual. As 
condições climáticas do início da safra, 
com o excesso de chuva, atrasaram o 
plantio, difi cultaram os tratos culturais, 
reduziram a fotossíntese e o potencial 
produtivo. Até 15 de abril, cerca de 
85% da área plantada estimada estava 
colhida. A tendência, em médio prazo, 
é de recuperação dos preços no merca-
do interno, infl uenciados pelo aumento 
no consumo do cereal (rações e etanol), 
pela menor produção nacional registra-
da em 2024, pelo ritmo das exportações 
brasileiras de milho e pela estimativa de 
redução da área de plantio da nova safra 
dos Estados Unidos.

Trigo
No mês de março, os preços médios 

recebidos pelos produtores catarinen-
ses de trigo tiveram variação negativa 
de 1,46%, na comparação com o mês 
anterior. Na comparação anual, em ter-
mos nominais, o preço médio recebido 
pelo produtor catarinense fi cou 24,95% 

abaixo do registrado no mesmo mês de 
2023. Os preços da commodity, no mer-
cado interno, seguem sob a infl uência 
das cotações internacionais e da expec-
tativa de uma safra abundante. A produ-
ção global de trigo para 2023/24 está es-
timada em 786,7 milhões de toneladas.

Bovinos
Nas primeiras semanas de abril, o 

preço médio estadual da arroba do boi 
gordo apresentou leve alta de 0,2% em 
relação ao valor registrado no mês ante-
rior. Tal cenário destoa daquele obser-
vado nos principais estados produtores, 
que registraram variações negativas no 
período, embora pouco expressivas. 
Conforme demonstram os dados da Ci-
dasc, sistematizados pela Epagri/Cepa, 
de janeiro a março deste ano foram pro-
duzidos e abatidos no estado 156,9 mil 
cabeças, crescimento de 6,9% em rela-
ção aos abates do primeiro trimestre de 
2023.

Frangos
Em março, Santa Catarina exportou 

94,6 mil toneladas de carne de frango. 
As receitas foram de US$179,4 milhões.

No acumulado do primeiro trimes-
tre, o Estado exportou 277,6 mil tonela-
das, com receitas de US$521,4 milhões. 
Santa Catarina foi responsável por 
24,8% das receitas geradas pelas expor-
tações brasileiras de carne de frango nos 
três primeiros meses do ano.

Suínos
Santa Catarina exportou 53,1 mil 

toneladas de carne suína em março. As 
receitas foram de US$117,5 milhões. 
No acumulado do primeiro trimestre, o 
Estado exportou 160,7 mil toneladas de 
carne suína, com receitas de US$353,5 
milhões. Santa Catarina respondeu por 
60,3% das receitas e por 58,2% do volu-
me de carne suína exportada pelo Brasil 
este ano.

Com informações:  Epagri/CEPA - 
Foto: Aires Mariga / Epagri
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Esportes

Brasileirão 2024
Neste fi nal de semana acontece a 

quarta rodada do Campeonato Brasi-
leiro de Futebol da Série “A“

O campeonato iniciado no dia 12 e 
que está previsto terminar no dia 8 de 
dezembro, após 38 rodadas disputadas, 
promete muitas emoções e zoações du-
rante o período em que as disputas vão 
ocorrer.

Pelo seu início já podemos adiantar 
que o Troféu Cheirinho vai ser freneti-
camente disputado, a Z4 (rebaixamen-
to) vai torcer feito louca, chamando as 
equipes a se lançarem, sem paraquedas, 
rumo à série “B”. O pessoal da manu-
tenção dos elevadores vai ter muito tra-
balho com o sobe-e-desce que está sen-
do prometido. Não podemos esquecer 
do Fiasquento que já deu uma passeada 
na Z4 e só o tempo dirá se gostou, ou 
não, do que viu.

Conforme já havíamos divulgado, 
o Brasileirão não vai parar para a dispu-
ta da Copa América, que vai acontecer 
simultaneamente entre a 10ª e a 18ª ro-
dadas do Brasileirão.

Veja os confrontos da 4ª rodada

Sábado(27)
16h – Vasco x Criciúma;
18h:30 – Cuiabá x Atlético-MG;
21h – Bahia x Grêmio;

Domingo(28)
11h - Flamengo x Botafogo;
16h – Corinthians x Fluminense; 

Cruzeiro x Vitória;
18h:30 – Juventude x Athlético-

-PR; Fortaleza x Red Bull Bragantino;
20h – Internacional x Atlético-GO;

Segunda-feira(29)
20h - São Paulo x Palmeiras. 

Defi nidos os confrontos 
pela 3ª Fase da Copa do 

Brasil
Com o sorteio realizado na sede 

da CBF, os confrontos pela 3ª Fase da 
Copa do Brasil já foram defi nidos.

Com esta defi nição, na próxima se-
mana teremos as seguintes partidas de 
IDA (entre parênteses a data em deve 
acontecer a partida de VOLTA, com in-
versão no mando de campo):

Terça-feira (30/04)
19h – Bahia x Criciúma (23/05);
20h – Operário-PR x Grêmio 

(22/05);
21h:30 – Atlético-MG x Sport 

(22/05);

Quarta-feira (01/05)
16h – Brusque x Atlético-GO 

(22/05); Sampaio Corrêa-MA x Flumi-
nense (22/05);

18h – Sousa-PB x Red Bull Bra-
gantino (22/05); Ypiranga-RS x Athlé-
tico-PR (22/05);

19h – Fortaleza x Vasco (21/05);
20h – América x Corinthians 

(21/05);
21h:30 – Internacional x Juventude 

(22/05); Flamengo x Amazonas-AM;

Quinta-feira (02/05)
19h – Botafogo x Vitória (21/05);
19h:30 – Águia-PA x São Paulo 

(22/05);
20h:30 – CRB-AL x Ceará (23/05);
21h:30 – Palmeiras x Botafogo-SP 

(23/05); Goiás x Cuiabá (23/05.

Bia Haddad, Swiatek e 
Gauff  estreiam com vitó-
ria em Madri; Osaka é 

eliminada
A brasileira Beatriz Haddad Maia 

estreou com vitória no torneio WTA 
1.000 de Madri contra a italiana Sara 
Errani, 100ª colocada do ranking mun-
dial, nesta quinta-feira. A paulista de 27 
anos, atual número 14 do mundo, ven-
ceu sem grandes difi culdades, com par-
ciais de 6-3 e 6-2, em uma partida que 
durou 1 hora e 16 minutos.

Bia Haddad fez sua estreia direta-
mente na segunda rodada por ser a 11ª 
cabeça de chave no torneio. Ela vai 
enfrentar na próxima fase a americana 
Emma Navarro, 19ª cabeça de chave, 
que atropelou a argentina Nadia Podo-
roska com parciais de 6-2 e 6-1.

Jaraguá Futsal vence 
Pato e acumula três vitó-
rias consecutivas na LNF

O Jaraguá Futsal conquistou sua 
terceira vitória consecutiva na LNF 
após vencer o Pato por 4 a 2, no sábado 
(20), no Bruninho, Eka, Ruan e Nenen 
marcaram pela Locomotiva. Malinha e 
Duduzinho descontaram.

Com o resultado, o Aurinegro che-
ga aos mesmos nove pontos do rival, 
que até então estava invicto, e salta para 
a vice-liderança. 

Jaraguá Futsal vence Concórdia 
na estreia do Catarinense

No Oeste, o Jaraguá Futsal estreou 
com vitória no Campeonato Catarinense 
- Série Ouro ao vencer o Concórdia por 
4 a 3, na noite desta segunda-feira (22). 
Galiotto, Pedrinho, Felipe e Ruan mar-

caram os gols do triunfo. Poletto (2x) e 
Eduardo anotaram pelos adversários.

O resultado coloca o Aurinegro 
temporariamente na 4ª posição da pri-
meira fase do Estadual. 

Jaraguá x Joaçaba
O time volta a jogar neste domin-

go (28), diante do Joaçaba, às 13h15, na 
Arena, pela Liga Nacional. Os ingressos 
antecipados estão à venda no site https://
jaraguafutsal.com.br/ingressos. 

Pelo Estadual, o próximo confronto 
é somente no dia 21 de maio, contra o 
Tubarão, na Arena.

Fonte: Jaraguá Futsal – Texto: Ga-
briel Minel

5º de Tanks Run
O 5º Regimento de Carros de Com-

bate em Rio Negro – PR, promoveu uma 
Corrida de Rua em comemoração aos 
seus 80 anos, com duas modalidades de 
distância, 5KM e 10KM, para os naipes 
feminino e masculino. 

Além da comemoração pelos seus 
80 anos, o 5º RCC também objetivou 
desenvolver a modalidade na região e 
servir como ferramenta de melhoria na 
qualidade de vida dos participantes. 

Adivinhem quem estava alinhada 
para a largada às 08h do último dia 21 
de abril? 

Sim, a atleta Veronica Maria Kuz-
ma, que largou para correr 10km e, me-
nos de 49 minutos depois, cruzou a li-
nha de chegada ocupando a 3ª posição e, 
como sempre, trazendo para a sua casa o 
troféu, medalha, foto no pódio, mais al-
gumas amizades, e imagens do percurso.

A excelente e incansável colecio-
nadora de pódios, continua aguardando 
patrocinador.
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Encontro no Parque Via 
Verde marcará o Dia do 

Trabalhador
O evento vai iniciar às 15h e con-

tará com shows, atividades esportivas, 
culturais, apresentações do Programa 
Bolsa Cultural, brinquedos infl áveis, 
serviços gratuitos, além de foodtrucks 
e cervejarias

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 

meio da Secretaria de Cultura, Esporte e 
Lazer promoverá mais um Encontro no 
Parque na próxima quarta-feira (1º), Dia 
do Trabalhador. O evento vai acontecer 
no Parque Municipal Linear Via Verde, 
no bairro Ilha da Figueira, a partir das 
15h. O objetivo é proporcionar momen-
tos de lazer, entretenimento e diversão 
para toda a comunidade.

Serão várias atrações para toda a 
família, como shows, atividades espor-
tivas e culturais, apresentações, brin-
quedos infl áveis e mais de 20 parceiros 
oferecendo serviços gratuitos, além de 
foodtrucks e cervejarias.

O Encontro no Parque começará 
às 15h com apresentações de alunos do 
Programa Bolsa Cultural. Em seguida, 
às 16h, terá início o Aulão de Ritmos, 
também do Bolsa Cultural. Logo depois, 
às 17h, subirá ao palco o cantor Evan-
dro Lucca "Chapeludo". E para fechar 
o evento, o Musical San Francisco pro-
mete animar o público com seus grandes 
sucessos a partir das 19h.

Vale lembrar que nesta data as tari-
fas de ônibus estarão com valor reduzi-
do e a população vai poder se deslocar 
até a Via Verde com a Linha Parques, 
pagando apenas R$ 1,00 por passagem.

- Presença de mais de 20 parceiros 
oferecendo serviços gratuitos: pintu-
ra facial, pipoca, brindes, guloseimas, 
personagens infantis, bolsas de estudos, 
cama elástica, teste de visão, cadastro de 
emprego, teste de glicemia, aferição de 
pressão, oximetria, sorteio, exposição 
de carros antigos, exposição de motos, 
jogos interativos e arena de robótica

- Foodtrucks e cervejarias
- Brinquedos infl áveis

Programação extensa 
para comemorar o Dia 

Mundial da Dança
Evento ocorre durante todo o sába-

do na Estação Cultural, no shopping, 
na Praça Ângelo Piazera, na Via Verde 
e no Parque da Inovação

O Dia Mundial da Dança é come-
morado em 29 de abril e uma programa-
ção extensa envolvendo alunos e profes-
sores do Programa Bolsa Cultural está 
agendada para sábado (27). Mais de 600 
dançarinos estarão em diversos pontos 
de Jaraguá do Sul.

As apresentações começam às 9 ho-
ras na área externa da Estação Cultural 
com as turmas das professoras Chaiane 
Bruns, Lisa Jaworski, Pâmela Ribas e 
Stela Liss. Às 12 horas, o professor de 
breaking, Oséas Silva e seus alunos se 
unem ao grupo e seguem com as exi-
bições para a praça de alimentação do 
shopping. A Praça Ângelo Piazera será 
palco de seis coreografi as, a partir das 15 
horas.

No Parque Linear da Via Verde, às 
16 horas, o público terá um espetáculo 
colorido, o Dance Colors Festival, co-
mandado pelo coreógrafo Luis Ramos e 
com a participação das alunas de zumba 
da professora Chaiane Bruns. Lembran-
do mais uma vez que o material utilizado 
é totalmente natural, feito basicamente 
de amido de milho e corantes naturais, 
sem risco à natureza e às pessoas. 

Encerrando as comemorações alu-
sivas ao Dia Mundial da Dança, a par-
tir das 17 horas, os frequentadores do 
Parque da Inovação terão coreografi as 
de patinação artística com os alunos da 
professora Denise Batistela, do Progra-
ma Bolsa Cultural.

A data
A data foi criada em 1982 pelo Co-

mité Internacional da Dança (CID) da 
UNESCO, que escolheu o dia 29 de abril 
como o Dia Internacional da Dança.

A comemoração tem por base o dia 
de nascimento de Jean-Georges Nover-
re, que nasceu em 1727 e que foi um dos 
grandes nomes mundiais da dança.

A celebração deste dia tem como 
objetivo mostrar esta arte como lin-
guagem universal, promotora de ideais 
como a liberdade de expressão e a igual-
dade de direitos. 

Programação

Venha fazer parte da nossa equipe.

Mande seu currículo para contabili-
dade3@scar.art.br . Boa sorte!
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Escrevi este livro com a intenção 
de chamar a atenção sobre o fato de 
estarmos adoecendo coletivamente. O 
mundo digital trouxe ganhos inegáveis, 
como a comunicação e o acesso à in-
formação, mas causou um desastre sem 
precedente no cérebro humano, levando 
à alteração do ciclo da dopamina e da 
serotonina, gerando uma dependência 
nos níveis da cocaína. Retire o celular 
de um jovem por 24 horas e observe que 
a dependência digital não é um trans-
torno casual, mas uma síndrome mental 
séria. Centenas de milhões de crianças, 
adolescentes e adultos apresentam sin-
tomas como insatisfação, inquietação, 
intolerância às frustações, autocobran-
ça, défi cit de empatia, autocontrole, e 
a necessidade de urgência (querer tudo 
rápido). Infelizmente já estamos na era 
dos mendigos emocionais.

Cantinho da Literatura

A morte repentina de um estudante 
na Escola St. Stephen – um internato na 
região mais remota de Norfolk. Apesar 
de seu diretor fazer questão de encarar 
apenas como um acidente infeliz, a po-
lícia não descarta a possibilidade de um 
crime, e o caso traz de volta à ativa a 
inspetora Jazmine Hunter, que se afas-
tou da carreira policial em Londres, mas  
concorda em participar da investigação 
como um favor a seu antigo chefe.

Analisando detalhes do caso, ela 
descobre que o garoto fazia bullying 
com diversos alunos e que alguns tive-
ram o motivo e a oportunidade de trocar 
os comprimidos que ele tomava diaria-
mente para controlar a epilepsia.

A inspetora percebe que aquela in-
vestigação é a mais desafi adora de sua 
carreira. O internato esconde segredos 
mais sombrios do que Jazz jamais pode-
ria ter imaginado.

"Todas as crianças crescem, menos 
uma." Como pó de fada, há cem anos 
estas palavras transportam os leitores 
para um mundo mágico, povoado pela 
família Darling e pelos habitantes da 
Terra do Nunca - Peter Pan, os meninos 
perdidos, Sininho, crocodilos, sereias, o 
Capitão Gancho e seus piratas...

Um dos mais populares clássicos 
infantis, Peter Pan é uma história que, 
como Alice no País das Maravilhas, une 
gerações, contagiando também adultos 
com sua energia, imaginação e um en-
redo que permite diversos níveis de in-
terpretação.

Essa edição comentada e ilustra-
da traz o texto integral de J.M. Barrie, 
notas explicativas de Thiago Lins, apre-
sentação da escritora Flávia Lins e Silva 
e ilustrações originais de F.D Bedford 
para a primeira edição de Peter Pan, em 
1911. A versão impressa apresenta ainda 
capa dura e acabamento de luxo.

Traições, denúncias anônimas, te-
souros fabulosos, envenenamentos, vin-
ganças e muito suspense. A trama de O 
conde de Monte Cristo traz uma emoção 
diferente a cada página e talvez isso ex-
plique a razão de a obra do escritor fran-
cês Alexandre Dumas ter se transforma-
do em um clássico da literatura mundial.

No romance, o marinheiro Edmond 
Dantés é preso injustamente, vítima 
de um complô. Anos depois, consegue 
escapar da prisão, enriquece e planeja 
uma vingança mirabolante. A galeria de 
personagens criada por Dumas faz um 
retrato fi el da França do século XIX, 
um mundo em transformação, em que 
passou a ser possível a mudança de po-
sições sociais. As aventuras de Dantés 
ainda ganharam diversas versões cine-
matográfi cas que colaboraram para o 
sucesso da trama.

A chegada da adolescência vem 
sempre acompanhada de momentos que 
podem marcar nossas vidas para sem-
pre. Afi nal, é nessa época que começa-
mos a pensar em quem somos e o que 
queremos para o futuro, além de nos 
darmos conta de que, às vezes, a vida 
simplesmente foge do controle.

Nesta antologia, Camila Fremder, 
Clara Alves, Iris Figueiredo, Jim Anot-
su, Julie Dorrico, Keka Reis, Luly Tri-
go, Olívia Pilar, Socorro Acioli e Vitor 
Martins narram com honestidade expe-
riências típicas do início da adolescên-
cia ― a mudança de escola, a separação 
dos pais, o despertar de um sentimento 
inesperado, o amadurecimento às vezes 
precoce…

O resultado são contos diversos, 
que emocionam, fazem rir e promovem 
a refl exão ao mostrarem que, mesmo 
que a adolescência venha de repente, a 
gente sempre acaba se encontrando no 
meio do caminho.

O Seal Team Six (ST6) é uma uni-
dade “clandestina”, encarregada de 
ações antiterrorismo, resgate de reféns 
e neutralização de insurreições. Até re-
centemente, sua existência foi mantida 
sob estrito sigilo, entretanto, ao matar 
Osama bin Laden, os efetivos envolvi-
dos na operação foram expostos ao foco 
das atenções mundiais. Neste livro, 
Howard Wasdin, um ex-atirador do ST6, 
leva o leitor às profundezas do interior 
do mundo dos SEALs. Wasdin descreve 
o complexo processo ao qual um SEAL 
é submetido para chegar a integrar esta 
“elite dentro da elite”. Dramáticas histó-
rias de combates, combinadas com uma 
fascinante perspectiva pessoal sobre as 
operações desta unidade de elite, fazem 
deste livro uma das mais eletrizantes 
memórias militares que já foram escri-
tas.
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Turismo e Viagens

Hotel do Rio Grande do 
Sul é eleito o melhor do 

mundo
Localizado em Gramado, o Hotel 

Colline de France teve as melhores 
avaliações dos viajantes

O Brasil continua no topo da lista 
dos melhores hotéis do mundo! O Ho-
tel Colline de France, em Gramado, Rio 
Grande do Sul, lidera, pela terceira vez, 
o ranking do site de viagens Tripadvi-
sor. A premiação Travellers’ Choice 
considera as avaliações publicadas pe-
los turistas usuários da plataforma. To-
dos os anos o site premia destinos, ho-
téis, atrações turísticas e os restaurantes 
favoritos dos viajantes pelo mundo.

A acomodação brasileira concorreu 
com outros 1,6 milhão de estabeleci-
mentos anunciados pela plataforma. De 
acordo com o site, o Colline de France 
conta com mais de 4 mil avaliações com 
5 estrelas de turistas usuários. Outros 
estabelecimentos brasileiros fi guram na 
lista dos 25 melhores hotéis do mundo, 
como o Salinas Maragogi All Inclusive 
Resosrt, em Alagoas, que fi cou em 13º 
lugar.

De acordo com o Tripadvisor, a 
premiação levou em consideração a 
qualidade e a quantidade de avaliações 
publicadas por turistas entre 1º de janei-
ro e 31 de dezembro de 2023, além de 
uma revisão da equipe editorial do site. 
A disputa também conta com premia-
ções em categorias específi cas como, 
“melhor hotel petfriendly”, “sustentabi-
lidade” e “bem-estar”.

Conheça os 10 primeiros 
colocados

1 – Hotel Colline de France – Gra-
mado (RS)

2 – Oblu Select Lobigili – Malé, 
Maldivas

3 – La Siesta Hoi Na Resort &Spa 
– Hoi Na, Vietnã

4 – Adiwana Suweta – Bali, Indo-
nésia

5 – Iberostar Grand Packard – Ha-
vana, Cuba

6 – Emerald Madives Resort & Spa 
– Fasmendhoo, Maldivas

7 – La Siesta Classic Ma May – Ha-
nói, Vietnã

8 – Secrets Akumal Riviera Maya – 
Akumal, México

9 – Padman Resort Ubud – Bali, In-
donésia

10 – Sofi tel Mexico City Reforma – 
Cidade do México, México

Conheça o Brasil
Coordenado pelo Ministério do 

Turismo, o movimento tem o objetivo 
de incentivar e facilitar as viagens dos 
brasileiros pelo país. Entre as propostas 
da iniciativa estão: a ampliação da co-
nectividade e mobilidade entre destinos 
nacionais, com especial ênfase nas loca-
lidades turísticas regionais, e o aumento 
do número de turistas nos destinos bra-
sileiros, estimulando a geração de negó-
cios aos prestadores de serviços turísti-
cos e fomentando a competitividade no 
setor. O Programa também intensifi ca a 
geração de emprego e renda nas comu-
nidades que recebem visitantes, promo-
vendo, assim, um impacto positivo e 
sustentável no desenvolvimento econô-
mico local.

Fonte: AsCom MTur – Texto: Cláu-
dia Bispo – Foto: Arquivo Hotel Colline 
de France

A melhor pizzaria da 
América Latina é do Bra-

sil
Guia italiano inclui 25 casas bra-

sileiras entre as melhores da região, em 
sua primeira edição

Melhor pizzaria, melhor pizzaiolo 
e melhor pizza são do Brasil, da cidade 
de São Paulo. O que os brasileiros já sa-
biam na prática fi cou referendado pelo 
guia italiano 50 Top Pizza, que divulgou 
essa semana as melhores pizzarias da 
América Latina. O Brasil emplacou me-
tade das casas no conceituado ranking.

A Leggera Pizza Napoletana, de 
São Paulo ocupa o primeiro lugar na lista 
do guia mais infl uente do setor mundial 
de pizzas. O pizzaiolo do ano também 
é brasileiro! O eleito foi Matheus Ra-
mos, do QT Pizza Bar, que fi ca em São 
Paulo. E não acabou! A pizza Sobrasada 
PIRINEUS, de A Pizza da Mooca, que 
também é paulistana, é a número um do 

ranking consolidando a terra da garoa 
como a capital da pizza de qualidade na 
América Latina com nada menos que 10 
restaurantes presentes no Guia.

Além de São Paulo, o guia traz 
pizzarias de outras 12 cidades brasilei-
ras: Rio de Janeiro (RJ), Maceió (AL), 
Brasília (DF), Santo André (SP), Foz do 
Iguaçu (PR), Porto Alegre (RS), Bento 
Gonçalves (RS), Governador Valada-
res (MG), Carlos Barbosa (RS), Santos 
(SP), Domingos Martins (ES) e Passo 
Fundo (RS).

O guia 50 Top Pizza nasceu em 
2017, na Itália, e se expandiu para ou-
tros países. A escolha dos restaurantes é 
feita anualmente por jurados anônimos 
que avaliam a qualidade do alimento 
(massa, molho, combinação de ingre-
dientes, origem dos produtos). Também 
são analisados o serviço, a recepção ao 
cliente, a apresentação do produto e o 
ambiente.

Os 10 primeiros colocados no 50 
Top Pizza Latin America 2024 entram 
direto nas 100 Melhores Pizzarias do 
Mundo, que se reunirão no Teatro Mer-
cadante de Nápoles, no dia 10 de setem-
bro, para o 50 Top Pizza World 2024.

Turismo Gastronômico
Para auxiliar gestores e profi ssio-

nais que já  atuam ou desejam atuar no 
segmento de turismo gastronômico a 
criarem e desenvolverem rotas, roteiros 
ou experiências nos diversos destinos 
turísticos brasileiros, o Ministério do 
Turismo (MTur) disponibiliza dois pro-
dutos voltados ao segmento: uma web-
série e uma Cartilha Técnica sobre Ro-
teirização em Turismo Gastronômico.

Os materiais foram produzidos por 
meio de uma parceria entre MTur e Ins-
tituto Federal de Brasília (IFB) e fazem 
parte do projeto “Prospectivas para o 
Turismo Gastronômico no Brasil”. A 
iniciativa pretende ampliar rotas, rotei-
ros e experiências gastronômicas, uma 
vez que a gastronomia brasileira é um 
dos quesitos que melhor ilustram a iden-
tidade do país e constitui fator de atra-
ção de visitantes, sendo um dos itens 
mais bem avaliados por estrangeiros que 
visitam o Brasil.

Confi ra a lista com as 10 melhores 
pizzarias Sul-Americanas

1. Leggera Pizza Napoletana – 
São Paulo, Brasil

2. QT Pizza Bar – São Paulo, Bra-
sil

3. Ti Amo – Adrogué, Argentina
4. A Pizza da Mooca – São Paulo, 

Brasil

5. Allería – Providencia, Chile
6. Ardente – Cidade do México, 

México
7. Pizzaria Unica – São Paulo, 

Brasil
8. Imilla Alzada – La Paz, Bolívia
9. Ferro e Farinha – Rio de Janei-

ro, Brasil
10. Pizzaria Napoletana – Buenos 

Aires, Argentina

Fonte: AsCom MTur – Texto: 
Christiana Suppa – Foto: Leggera Pizza 
Napoletana

MTur investe R$ 34 mi 
em obras de infraestrutu-

ra turística no país
Recurso possibilitará melhorias 

como reforma em orlas, construção de 
centros de eventos e praças públicas, 
implementação de sinalização turística

O Ministério do Turismo segue in-
vestindo recursos para viabilizar obras 
de infraestrutura turística para melhorar 
atrativos em destinos brasileiros. Ape-
nas no primeiro trimestre de 2024 foram 
destinados cerca de R$ 34 milhões a es-
tados e municípios. São melhorias que 
envolvem reforma de orlas, construção 
de centros de eventos e praças públicas, 
implementação de sinalização turística. 
Ao todo, são 76 obras espalhadas em 71 
municípios brasileiros já nos três pri-
meiros meses do ano.

Entre janeiro e março, os estados 
da região Nordeste foram benefi ciados 
com cerca de R$ 25 milhões. Já a região 
Sul recebeu investimentos na ordem de 
mais de R$ 4 milhões, seguida do Su-
deste e do Norte do país com quase R$ 
2 milhões cada, e a região Centro-Oeste, 
que até o momento recebeu R$ 673 mil.

As obras apoiadas pelo MTur são 
realizadas em municípios onde a apli-
cação de recursos públicos segue para 
destinos que adotam o turismo como 
estratégia de investimento e de retorno 
econômico. As verbas são provenientes 
do orçamento próprio do órgão e, tam-
bém, de emendas parlamentares apre-
sentadas à Pasta.

Fonte: AsCom MTur – Texto Fábio 
Marques – Foto: Rizemberg Felipe da 
Silva
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Plantão de Saúde

Vacinação contra gripe é 
ampliada para crianças até 12 

anos

A ampliação da faixa etária des-
te grupo prioritário vale a partir desta 
sexta-feira em Jaraguá do Sul

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
informa que a partir desta sexta-feira 
(26), a vacina contra a gripe está libe-
rada para crianças de seis meses até 12 
anos. A ampliação da faixa etária para 
este grupo prioritário de vacinação foi 
comunicada ao Município no fi m da 
tarde de quinta-feira pela Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica de Santa Ca-
tarina (Dive). Até então, conforme re-
comendação do Ministério da Saúde, a 
vacina só estava indicada para crianças 
de 6 meses a 5 anos de idade.

A vacina contra a gripe oferecida 
na rede pública de saúde é a trivalente, 
que protege contra os principais vírus 
infl uenza em circulação no Brasil, que 
são o infl uenza A (H1N1), infl uenza A 
(H3N2) e o vírus infl uenza B. A dose 
não causa gripe e pode ser aplicada si-
multaneamente com outros imunizantes 
do Calendário Nacional de Vacinação. 
Crianças que vão receber a vacina pela 
primeira vez devem tomar duas doses, 
com um intervalo de 30 dias.

A infl uenza é uma infecção viral 
aguda, que afeta o sistema respiratório, 
sendo de alta transmissibilidade. A es-
tratégia de vacinação contra a infl uenza 
foi incorporada no Programa Nacional 
de Imunizações (PNI) em 1999, com o 
propósito de reduzir internações, com-
plicações e óbitos na população-alvo.

A vacinação contra a infl uenza per-
mite prevenir o surgimento de complica-
ções decorrentes da doença, reduzindo 
os sintomas nos grupos prioritários além 
de reduzir a sobrecarga sobre os servi-
ços de saúde.

A vacina está disponível nas Unida-
des de Saúde com sala de vacinação.

Dados da Secretaria de Estado da 
Saúde

Segundo a Secretaria de Saúde do 
Estado, este ano houve uma antecipa-
ção da circulação dos vírus respirató-
rios no estado, como o da infl uenza e 
que, neste momento, os dados indicam 
uma tendência de aumento dos casos 
de Síndrome Respiratória Aguda Gra-
ve, sendo que os casos de SRAG por 
infl uenza já correspondem a mais de 
10% do total. De acordo com o ofício 
encaminhado ao Ministério da Saúde “a 
análise por faixa etária evidencia que 
40% das SRAG por infl uenza ocorrem 
entre crianças de 6 meses a 12 anos de 
idade e 40% em idosos com mais de 60 
anos de idade.

Dia D de vacinação neste sábado
Neste sábado (27), algumas Uni-

dades Básicas de Saúde e a Central de 
Imunização do Município estarão aber-
tas para atender o público. 

Confi ra as Unidades abertas neste 
sábado

• Central de Imunização: 7h30 às 
13h;

• UBS Barra do Rio Cerro: 9h às 
12h;

• UBS João Pessoa: 7h às 13h;
• UBS Rau: 7h às 13h;
• UBS Aroldo Schulz (antigo 

Pama): 9h às 13h;
• UBS Estrada Nova: 7h30 às 

11h30.

Boletim da dengue: 716 
novos casos confi rmados 

em três dias
Mais de 900 casos foram notifi ca-

dos no período

Boletim Epidemiológico da den-
gue, edição desta quinta-feira (25), com 
a atualização dos dados em relação aos 
casos notifi cados, confi rmados, descar-
tados e suspeitos de dengue no Municí-

pio, além do número de focos do Aedes 
aegypti e bairros que apresentam a maior 
concentração de focos do mosquito.

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
passou a divulgar todas as segundas e 
quintas-feiras o Boletim Epidemiológi-
co da dengue.

Casos notifi cados passaram de 
6.855 para 7.767 (912 a mais em 3 
dias);

Casos confi rmados passaram de 
2.805 para 3.521(716 a mais);

Casos descartados são 1.825;

Casos suspeitos são 2.421;

Número de focos do Aedes aegypti 
passou de 1.278 para 1.315 (37 a mais);

Óbitos, foram registrados 3.

Casos prováveis = número de sus-
peitos + confi rmados + inconclusivos.

Cuidados
A Secretaria Municipal de Saúde 

reforça a importância dos cuidados nas 
residências, evitando locais propícios 
para a proliferação do mosquito. Lem-
brando que, nos períodos chuvosos a 
atenção deve ser ainda maior.

Atitudes simples ajudam a 
eliminar os criadouros do Aedes 

aegypti. Tais como:

• - Guarde pneus e outros objetos 
que possam acumular água em locais 
secos e abrigados da chuva. Para maior 
prevenção, também é recomendado a re-
alização de furos ou cortes para o esco-
amento de qualquer quantia de água que 
pare dentro do objeto;

• - Mantenha ralos vedados ou 
higienizados esfregando uma vez por 
semana as laterais internas com uma es-
ponja ou escova;

• - Mantenha caixas e tambores 
de captação de água da chuva sempre 
vedados com tampa e tela e ainda realize 
higienização semanal com escova;

• - Conserve a caixa d'água com a 
tampa completamente vedada e cubra o 
"ladrão" com tela.

• - Coloque latas, tampas de gar-
rafa, cascas de ovos e outras embalagens 
vazias em sacos plásticos bem fechados 
antes de descartá-los. Mantenha-os fora 
do alcance de animais até o recolhimen-
to;

• - Trate a água de piscinas com 
cloro e limpe-as uma vez por semana. 
Utilizar uma capa como cobertura não 
impede os focos do mosquito;

• - Elimine os pratos embaixo dos 
vasos de plantas. As raízes das plantas 
não absorvem a água que fi ca nos prati-
nhos, e portanto, não possuem utilidade;

• - Evite ter plantas aquáticas e 
opte por plantá-las na terra. Caso opte 
por mantê-las na água realize a troca da 
água duas vezes por semana higienizan-
do o interior do vidro;

• - Lave semanalmente com esco-
va e sabão os potes de água dos animais 
domésticos;

• - Mantenha as calhas para água 
da chuva desobstruídas realizando a 
limpezas de maneira periódica.

• - Bromélias são plantas que 
acumulam muita água em seu interior 
e acabam tonando-se criadouro para o 
mosquito Aedes Aegypti, o controle de 
zoonoses orienta a substituição por ou-
tras espécies de plantas.

Vale ressaltar, ainda, que o uso diá-
rio e frequente de repelente é uma medi-
da efi caz para evitar a picada do mosqui-
to transmissor da dengue, chikungunya, 
zika vírus e febre amarela urbana. Além 
disso, é essencial estar atento aos sinto-
mas iniciais da dengue, que incluem dor 
muscular intensa, febre alta e dor atrás 
dos olhos. Caso esses sintomas se ma-
nifestem, é recomendável buscar aten-
dimento médico o mais rápido possível, 
para que o profi ssional possa tomar as 
medidas adequadas.


